

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
Napoleón Briceño B.
 Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados.
 OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

Mantequilla
 FRESCA DEL PAIS
 La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 31 DE MAYO DE 1911

NUMERO 2682

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de esmir Fustanes—Bordados y encajes—Calzado americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses

El mejor surtido á más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de esmir para vestido y un reloj de plata oxidada a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Lotería

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños

Delantales

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colon (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salde de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Triel, La Guayra, Curazao, Sabana, Colón y Limón. Llegará á Limón el 30 ó 31 del mismo mes, y sale el mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda " "	550
Tercera " "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin tránsito), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis.

De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. Alvarado & C.º sub-agentes. San José, 1º de Mayo de 1911

7-09

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Oarroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 al.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol £ 20

— — — — — ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

Gran Depósito de Maderas de Fernando Montealegre

Situado á 50 varas al Este del Taller de Mr. Wolf

Se venden maderas de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. Prontitud y cuidado para atender los pedidos.

CERVECERIA Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA:

30,000 hectólitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Oltava, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas Inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 12 de mayo de 1911

Tipos de cambio

A LA VISTA

Londres	112
New York	118
San Francisco	118
New Orleans	118
París	111
Barcelona	100
Hamburgo	108
Jamaica	120

La actitud de la electoral de San Ramón. Lo que hay en el fondo

Señor Director de EL NOTICIERO San José.

Muy señor mío:

Su editorial de 19 del corriente, al referirse á la actitud de nuestros electores, hace observaciones muy atinadas, saludables y dignas de ser tomadas en cuenta para prevenir en el futuro dificultades parecidas é iguales á las que en estos momentos mantienen palpitante la atención del país sobre nosotros, y que tanta significación tienen para nuestra vida política presente y venidera.

Alude usted á cierto Jefe de Partido, de quien le dijeron que estaba participando la querrela de este con el central de Ajuela. Sus palabras me dejan comprender lo que falta por saberse allí y que aquí, conforme abrimos los ojos, vamos sabiendo.

Deduce usted de las maniobras de ese jefe, el concepto de que pueda obtener mayor prestigio y conquistar

nuevos partidarios en su campaña de predominio entre las masas. Pero, señor Director, en nuestro asunto ha habido un doble juego que al principio no había podido comprenderse y que en estos momentos va abriendo brechas en la conciencia de cuantos se interesan por nuestra suerte. La historia tiene sus antecedentes.

Al formarse la electoral del cantón de San Ramón, el fernandismo incluyó en la lista por la cual había de votarse en primer grado, 24 nombres de los suyos entre los propietarios, dejando lugar á 9 representantes netos del jimenismo, y entre los supletivos figuran 9 fernandistas y 2 jimenistas.

El aporte electoral de nuestro Cantón para las últimas elecciones de Diputados, era considerado con razón por el fernandismo como un buen impulso á sus combinaciones en la Asamblea, combinaciones que todos sabemos como se desarrollaron, burlando la lealtad del compromiso contraído de votar por una papeleta discutida y aprobada con el acuerdo del Candidato triunfante del Partido Republicano.

Pero, es el caso que la electoral ramonense procedió hidalgamente conforme á los dictados de su conciencia, tratando de llevar al Congreso una representación de méritos propios y no de recomendaciones sectarias, digamos, como las que fueron propuestas al hacer la alteración de las listas de elección.

El nombre de don Manuel de Jesús Jiménez fué objeto de acaloradísimas discusiones, no por la competencia sino por la conveniencia, y bien se calculaba que su estadía en la Cámara no iba á ser sino un estorbo, ya que no un freno á las pretensiones y avances de la facción maximista. Porque al fin, don Manuel es hermano del Presidente, y aparte de que es ciudadano que calza muchos puntos como estadista, no se mama el dedo como político.

A pesar de todos los empeños y observaciones, don Manuel de Jesús fué electo Diputado, habiendo proclamado su candidatura el Cantón de San Ramón y votado por ella toda su electoral.

La electoral ramonense pecó, desobedeció al Señor, y estaba condenada al anatema.

"El Correo del Poás", que ya sabemos de qué político de grueso calibre se hacía lenguas en cada número, porque había sido su progenitor y era su inspirador, dirigió calculadamente sus flechas ponzoñosas contra el Municipio y la comunidad ramonenses, hirriéndoles en lo más delicado de su amor propio y reprochándoles agratamente hasta lograr alejarlos de todo trato con los alajuelenses del Cantón Central, procurando lavar todo efecto entre ellos, mirando las voluntades de unos y otros, y consagrando el poderío de los rencores como fuerza impulsadora de los sentimientos de todos.

La tarea dió todos sus resultados; el sentimiento localista se agitó vivamente y se manifestó á continuación en una protesta de la electoral de San Ramón, dirigida al señor Presidente de la República, en que le expone, que renunciando al derecho de sufragar en las elecciones de segundo grado, es su propósito que ofrece cumplir, de no asistir con su gusto, á más elecciones en la ciudad de Ajuela.

"El Correo del Poás" desapareció, la división quedó sembrada y el ana'tema contra San Ramón cumplido. La acción doble de ofensa desde Ajuela y de defensa en San Ramón, no es otra cosa que una exhibición patente del influjo de las doctrinas de Masquavello.

En vista de la actitud de la electoral ramonense en las elecciones pasadas y midiendo los efectos de su influencia en las próximas, el propósito ha sido el de justificarla y el medio el de hacerla renunciar á sus derechos. Que en adelante no sea ni para tiros ni para troyanos, ha sido la consigna.

Sólo queremos saber nosotros, si conociendo alajuelenses y ramonenses la

Véase la cuarta página

MADERAS

Las mejores que actualmente se explotan en el país

Ya lo sabe todo el mundo, porque el proceso calorífico á alta presión que sufre la madera, la seca completamente y la preserva del comején y otros enemigos.

Representados por ARCHER K. JONES

Depósitos: Frente á la casa del Sr. Scaglietti y frente a Robert Hermanos Contiguo a José P. Rodríguez

APARTADO No. 395.— SAN JOSE, COSTA RICA

DEL PACIFICO

HOPKINS Y ORLICH

Notas de actualidad A nuestros abonados Como huye el tirano

La Corte de Cartago. Se contesta una afluencia personal

Señor don José E. Morales.—Estimado señor:—Nos ha llamado la atención la carta que se ha dignado usted dirigirnos en La República de esta fecha. Dice usted que hemos aludido a su estimable personalidad en los artículos que han visto la luz en este periódico. A propósito de los escándalos de la Corte de Justicia Centroamericana, y con el fin de hacer la importante declaración de que los gastos del viaje a Nicaragua que hizo usted hace poco, así como los que ocasiona su permanencia en Costa Rica han sido y son siempre hechos con fondos propios.

Nos place estar de acuerdo con usted en cuanto a esta última declaración, pues no hay razón alguna para que hubiera usted de vivir y aun viajar a Nicaragua a costa de la Corte; esas gaitas son para otros tios.

Pero peca usted de auspicar al juzgar aludido donde su nombre no aparece; y nos parece que ha procedido usted con precipitación.

No sabemos quien pagaría los gastos del "agente confidencial" llamémosle así que fué como representante de la "soi disante" Comisión Permanente de la Corte; pero no le quepa duda de que el "sobrino de su tio" desempeñó tan delicada misión y pronto se deleitará usted con la carta que publicaremos de un importante personaje de la política nicaragüense en que se hace crónica de una de las conferencias que en desempeño de su cometido, celebró el astuto Misionero.

El proyecto del Diputado Picado acerca del impuesto sobre tierras baldías

No es una novedad en Costa Rica la idea que el señor Picado trata ahora de cristalizar en una ley.

Largos años hace, que se trató del asunto, en diferentes legislaturas, en la prensa, y con especialidad, en el público. Fué precisamente durante las administraciones que se sucedieron de mayo de 1889 á mayo de 1902,

Y había razón para ello; el país, cuya situación financiera no era de lo más desahogada, buscaba una puerta salvadora; y, dadas las circunstancias, no parecía encontrarse otra.

Fracasaron, naturalmente, esas patrióticas iniciativas, por que al desmenuzarse encontraron barreras infranqueables: de un lado Mr. Keith, y la "River Plate," que eran denunciantes casi de medio Costa Rica; y de otro lado los intereses de don José J. Rodríguez, quien era dueño, sino de la otra mitad, por lo menos de gran parte de ella.

A dónde hubiéramos ido á parar en situación semejante? Nadie lo sabe; pero no hay ahora un costarricense que no lo adviene.

Las cosas por supuesto se modificaron más tarde, aún cuando todavía hay las mismas razones, en otra escala para justificar el proyecto del señor Picado.

Ninguno de los Gobiernos que de mayo de 1902 á la fecha han venido encerrillando el país podía hacer cosa de notarse en la materia, no obstante sus esfuerzos, por que el camino no estaba todavía expedito; poco á poco fué limpiándose de malezas. Está listo ahora para la siembra.

Hoy, si es el momento de que esas iniciativas que toma como suyas el señor Picado, surjan.

No habrá de seguro un solo diputado—aún cuando sea poseedor de grandes porciones de terreno inculto, que no apoye esa medida salvadora.

A nadie preocupe el salto nervioso que darán los grandes acaparadores del suelo, los que explotan la miseria y las dificultades.

Que vendan á precio razonable, que cultiven, ó que paguen.

La Escuela de Obstetricia

Innegable es, que la Facultad de Medicina jamás será lo suficientemente alabada por su luminosa idea de fundar una escuela de obstetricia, con el propósito de hacer guerra abierta al empirismo, y de abrir un nuevo campo á las iniciativas y esfuerzos de la mujer.

Desde que la escuela fué establecida, la mortalidad ha disminuido considerablemente; y cuando se presenta un caso grave, no hay casi que dudarle: está asistido por quien no tiene ni el título ni los conocimientos precisos para ello. De otro lado, si el ejercicio indebido de la profesión no se persigiera como ahora con un celo muy recomendable, la ley resultaría un mito.

Pero preciso es confesarlo, así el Dr. Rucavado, como el Dr. Zúñiga, esos dos profesionales que dirigen la escuela á que nos referimos, son los primeros en no prestar servicio alguno en casas donde el empirismo penetra. Ellos quieren ser muy consecuentes con el principio profesional, y, cuando es necesaria la asistencia del médico, jamás buscan sino á aquella obstétrica conocida ya por su experiencia y competencia.

El país debe, pues, guardarle gratitud á la Facultad Médica.

Instrucción de la Policía de Orden y Seguridad

El asunto ha sido discutido en Costa Rica desde que cambiamos á nuestros gendarmes el nombre de "serenos" por el de "guardianes del orden".

Todavía recuerdo yo, pues sólo 30 años tenía entonces, aquellos hombres que más parecían foragidos que personas listas á prestar auxilio en cualquier dificultad: la lanza en la mano, el retaco al hombro, y el farol que usaban los mosqueteros, en la izquierda. Nuestro progreso en la materia ha sido relativamente nulo.

Ahora el gendarme va uniformado, su aspecto es otro; la lanza ha sido sustituida por el Colt y por el palo; pero el servicio es inferior al que se prestaba en aquellos mis dichos tiempos.

Tentado estoy de suspender el cuenteclillo, de miedo de que el macho Romain, me alce el pelo... Pero terminemos.

En esa época, un sereno de aquellos, que no sabía nada de psiquiatría, de antropología é higiene, de antropometría, ni nada de eso que ahora hacen tragar á los pobres que se dedican á enamorar muchachas, "era cosa". Dios libre que en la acera se parara alguien á interrumpir el tráfico, porque era echado á media calle.

No se, si volviéramos á esa época, cómo le iría al hormiguero que ahora se forma en las esquinas del Imperial y la Magnolia, ó á quienes interceptan el paso en las aceras del mercado.

Pero hoy no; el Colt y el palo, que debieran llevarlos ocultos, son una joya digna de exhibirse como si fueran un brillante; la pistola es la mascota del policía, y el palo su arma defensiva y agresiva. Ni por casualidad se le ocurre dejar expeditas las aceras, para quienes no sienten deseo de mojarse.

Eh bien, Mr. le Commandante ¿Cuál de las dos policías le parece mejor? aquélla ó esta?

Réponse payée.

Los muchos años de existencia que lleva este diario y la larga práctica que tengo en los asuntos periodísticos, hacen que EL NOTICIERO, que siempre ha encontrado en el país tan buena acogida, tenga el desenvolvimiento que se merece. Esto, pues, me obliga, como se ha dicho anteriormente, á evolucionar en bien de su progreso y para servir mejor los intereses del público, ofrezco que el 15 de junio próximo, el periódico doblará su tamaño.

Al efecto, ya está casi armada la nueva prensa de la fábrica «Otrelli», de lecho grande, movida por electricidad; y también cuento con un buen surtido de tipo nuevo de imprenta, para cambiar el actual, que ha venido usándose.

La redacción y administración también sufrirá un cambio radical.

Por lo demás ya se sabe, el diario es ahora el único esencialmente costarricense y buen amigo de los extranjeros, y como siempre, amante del progreso de Costa Rica, razón por la cual espero que el público en general, en mayor escala, me prestará su decidido apoyo, como hasta ahora lo ha venido haciendo.—NAPOLEÓN BRICERO.

Honduras AL DIA

Llegada del General Manuel Bonilla.

Gran recibimiento. Otras noticias Tegucigalpa, 30.

Una inmensa multitud de ciudadanos de todas las clases sociales, han salido hoy á encontrar al General don Manuel Bonilla. La ciudad viste de gala. Reina en toda ella gran alboroto.

—Salíó ayer de La Esperanza para esta capital, el señor Obispo Martínez.

—El General Luis Salamanca contrajo matrimonio civil con la señorita Mercedes Nicotia.

—La Empresa de agua y luz eléctrica quedó ayer organizada en la oficina respectiva, ocupando los cargos de Juez de Agua y Tesorero, los señores Enrique Pinel y don Tomás Becerra, respectivamente.

—En el barrio Abajo se construirá un hermoso arco triunfal en honor del General Bonilla. Se espera á este excelentísimo Jefe dentro de 4 días.

—Fué nombrado Director de Estadística, don Max Sigastume.

—El Ingeniero José A. Claramont, desempeña varias Agencias y asignaturas en las escuelas militares.

—Ha circulado la breve noticia relativa al último censo practicado en la República.

—Pasado mañana saldrán para El Salvador don J. A. López y para Guatemala el doctor Filiberto A. Rodríguez.—R. FERRAN.

Obsequio número 21

Fueron obsequiados los señores:
1. Miguel Jiménez
2. Rubén Monte, Desamparados
3. Plácido Orozco, Nicoya.
4. Fidel García, Liberia
5. Camilo Bernardes.
Corte de pantalón Aurelio Castro
Corte de chaleco Ventura Hidalgo

Pueden suscribirse en mi sastrería

6 con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Morón; José Morales, Pezaca; Carlos C. Arguedas, Alajuela; Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña; Santa María de Dota; Héctor Guevara S. Puntarenas; Jesús V. Gomez, Juan Vihías; Noé Mondragón; Esparta; Aristides Baidotano, Liberia.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto ordenes por correo. —Apartado 334.

ABSOLUCION por homicidio

Se sobresee en sumarias para averiguar dos robos

El Juez Primero del Crimen de esta provincia pronunció ayer tarde sentencia absolviendo de toda pena y responsabilidad á José Ma. Cabrera Saborio, en el carácter de Agente de Policía de San Rafael de Escasú, por homicidio perpetrado en la persona de Rafael Porras (s) "Ochete".

—El mismo Juez sobreseyó provisionalmente en la sumaria para averiguar el autor ó autores del delito de robo de dinamita cometido en la Jefatura Política de Santa Cruz, en perjuicio del Estado.

—La Sala Segunda de Apelaciones aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Santa Cruz en la sumaria para averiguar quién ó quienes cometieron el delito de robo de dinero en la villa de Filadelfia, en daño de Francisco Bonilla Leiva.

VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina, esquina de la Capilla de la Catedral y al Bar de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2.

Como huye el tirano

después de 35 años de Poder El manifiesto del señor de la Barra

Méjico, 27.—Reina general entusiasmo por el nuevo régimen. La ciudad presenta un aspecto nunca visto de alegría y lucimiento.

Desde que se supo que el señor de la Barra había prestado el juramento el entusiasmo ha sido indescriptible, como jamás se ha visto. El ex-Presidente Díaz, en viaje para Europa, vía Veracruz, va escoltado y guardado por dos trenes especiales con tropas regulares y cañones Maxim, expatriado á la edad de 80 años después de mantener el control absoluto de los destinos de Méjico por 35 años. Fué depuesto lo mismo que fué instalado, por la fuerza de las armas. "El Nacional" trae en síntesis la salida de Díaz así: Estaban tres trenes listos. El primero y último con destacamentos de infantería y artillería con máquinas Maxim; el del centro con un carro de primera y uno de equipajes. En seguida llegaron dos automóviles; en el uno la señora de Díaz y su hijo el Coronel Porfirio Díaz, en el otro el viejo ex-Presidente con la cara casi cubierta con el cuello del sobre todo, con el sombrero sobre los ojos casi cubierta la cara; apoyado por dos de sus viejos amigos tomó el tren.

Según los últimos informes, sale esta noche de Veracruz en el mismo vapor que llevó al General Reyes á la Habana.

El Gobierno chino está tratando de interesar al Gobierno americano para obtener la indemnización de cerca de 200 millones que fueron asesinados en Torreón por los revolucionarios, quienes tomaron esa ciudad. También el Japón trata que se le indemnice por la muerte de 7 japoneses, y el gobierno alemán que pide satisfacción por la muerte de varios súbditos alemanes en la misma ciudad.

El señor Francisco de la Barra, Presidente provisional de la República, ha dado un manifiesto que en parte dice: «Sin ambiciones políticas de ningún género y solamente con el deseo de hacer el bien á mi país, en el puesto que provisionalmente ocupo, seré un celoso guardián de la ley, especialmente de la ley de elecciones, á fin de que el deseo del pueblo sea cumplido en las elecciones verdaderas, tanto federales como locales, aunque la re-

forma de la Constitución que prohíbe la reelección no esté aprobada por la Legislatura del Estado, considerando de mi deber y obligación declarar como una garantía de la pureza de mis intenciones, si es que todos los antecedentes de mi vida pública no fueran suficientes, que por ningún motivo y bajo ninguna circunstancia seré candidato á la Presidencia ó Vicepresidencia de la República en las próximas elecciones, porque soy de opinión que de conformidad con los preceptos habidos en la reforma propuesta y aprobada por el Congreso, estoy actualmente de acuerdo con el dictado de una sabia opinión pública y que el día más feliz de mi vida pública será aquel que dentro de los límites del más corto período compatible con la ley electoral y con el bienestar del país, entregue el poder que hoy he recibido, al candidato electo por la República bajo el amparo de la ley y cumplimiento de sus mandatos.

El señor Limantour antes de resignar la Secretaría de Finanzas, presentó un estado final en que demuestra que hay un saldo á favor de la nación en el balance de caja de seiscientos y dos millones, cuatrocientos ochenta y tres mil ciento diez y nueve pesos en la Tesorería. Las últimas palabras de Díaz á uno de sus amigos que lo visitaron ayer tarde, fueron éstas: "Soy el primer Presidente de Méjico que dejó el Poder, quedando dinero en caja en la Tesorería".

El tren que conducía al ex-Presidente Díaz es atacado

Méjico, 27.—La dimisión de Corral no tiene ninguna significación si se exceptúa haber sido siempre un seguidor de la política de Díaz. El ataque que los rebeldes hicieron al tren delantero de los tres que formaron la comisión que trajo á Díaz, resultaron 20 muertos rebeldes y mayor número de heridos. Las máquinas colocadas en los balcones del carro, los rebeldes, infundiendoles terror. A su llegada, el ex-Ex presidente Díaz, al lugar del suceso, se bajó con una pistola en cada mano lista para entrar en acción, pero los rebeldes ya se habían dispersado.

Ella misma se impone

Firmes en nuestros propósitos no queremos que se nos diga que nos atraen las vanas apariencias, aun cuando pasado el tumulto de las pasiones, asome algún político su cabeza calva y lucia como un queso de Flandes, ni Seremos siempre los mismos en decir que la verdad ella misma se impone, como se impone por sus méritos la excelente cerveza Pilsener y Extra que tanta fama tienen.

Concesión para la construcción de Gas. Luz eléctrica de Barba

Ayer se presentó al Congreso un memorial suscrito por los señores Jaime Carranza Aguilar y Arturo Wolf Bonny en que solicitan se les otorguen las mismas concesiones estipuladas en el proyecto de ley, referente á casas por una compañía inglesa.

Se enviará un ingeniero á Barba para que informe si el defecto de la luz incandescente proviene de la mala instalación de los aparatos ó de la falta de agua que da la fuerza al dinamó.

F. MONTERO BARRANTSE Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla retinticno varas al oeste del almacén de Maiz.—Enero 9. 1 m.

Vapores en puerto

Puntarenas, 30.—Hoy á las 6 a. m. ancló el vapor N. A. Barraconta, procedente de Ancon Canal Zone. Sin pasajeros ni correspondencia.

—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor N. A. Acapulco, procedente de San Francisco de California. Pasajeros: Ching Yong, Mr. J. Toledana, Z. de Quesada y cuatro niños, F. Funes, Julio E. Lapud, R. de Uclés, A. A. Estreber, M. G. Estreber, J. Estreber, Juan José Soto, José Zepeda, F. A. Mejía, R. R. Lucas, Gaston Melnert, F. Bunge, Walter Zeys, A. Hirsch, F. de Coronado, Juan Elison, W. Chabern, A. Gámez, W. Foryth, Francisco Huete, E. Cortés y dos hijas, A. Castro, señora y niño, J. Rosche, señora y niña, F. Quirós, F. de Rueda y niños, Santos Flores y Porfirio Terzi. Correspondencia 4 sacos y 3 paquetes.

Limón, 30.—Hoy á las 5 y 45 a. m. ancló el vapor inglés "Parishina", procedente de Puerto Barrios. Carga general. Correspondencia, 88 sacos, 1 paquete. Pasajeros: Rodolfo Espinosa, Antonio Güell, C. Eerncharen, Richard Shaw é hija, V. Guilberto.

Comunicado Aclaración

Señor Redactor de EL NOTICIERO. Hago constar que el apellido que usa Carlos Figuls quien se cree sea el timador de un señor Naranjo, lo lleva indebidamente, pues su verdadero nombre es "Carlos Garro".

Hago esta aclaración por la cronica que he visto en EL NOTICIERO, titulada, "Los timos á la orden del día."

Este apellido FIGULS, sólo lo tienen, en este país, Ignacio Figuls é hijos y el que suscribe quienes vivimos bajo el trabajo honrado. Hago esta aclaración, para lo sucesivo.—De Ud. affmo.—JOAQUIN FIGULS—Estrada, mayo 29 de 1911.

Amortización N. 42

De un colón Carlos Chaverri, Victor Garro Morales, Nicolás Pereira, Arturo Coto, Cartago; José Ulloa, Eladio Calvo, Alajuela; Enrique Saborio, Federico Sommer, Elias Calderón, Rafael Oordero, Cartago; Domingo Enriquez, Vicente Coruña.

Amortización 6a. de € 0.50 Felipe Barrantes, Grecia; José Buenaventura, Anibal Valverde, Esparta; José A. Peña.

San José, 28 de mayo de 1911

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares Jose J. S. Aguilar, Escasú. Alfredo Gusman, Cartago. Aproniano Maiz, Turrialba. Paulino Segura C., Orozina. Figuls é Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guanacales. Miguel Guzman, Juan Vihias. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Silber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limon. Elias Ardon, Línea del Pacifico C. Strasburger, Siquirres Celso Chavarria, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo Teodorico Muñoz G., Paraiscal I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia

Sastrería LONDRES Y PARIS

Imitación provechosa

Si Usted piensa que imitar á su vecino es ridiculo, piensa muy mal. El pide todo lo que necesita á la nueva Imprenta del Comercio y por lo mismo no tiene que lamentar como Ud., malos trabajos ni precios caros porque esa casa tiene conciencia de que lo que le pide, no puede conseguir más barato ni mejor en el exterior. Ello ha hecho que de todo el país le manden ordenes y su clientela haya aumentado tanto en tan poco tiempo que cuenta de establecido, da,

Exención de derechos de Aduana para los materiales del alumbrado de PUNTARENAS

Por decreto del Congreso, emitido ayer, y por el término de duración de los contratos celebrados con la Municipalidad de Puntarenas para la provisión de luz eléctrica en aquella ciudad, se concedió á la Empresa contratante de ese servicio, la exención de derechos de Aduana, muelle, teatro, servicio consular y todo impuesto fiscal establecido ó por establecer, de los efectos que importen ya sea para producir fuerza, ya para sus diversas aplicaciones.

Se otorgó por el mismo término y para los mismos materiales el trasporte gratuito en las líneas de ferrocarril del Estado.

B. Marichal C. Abogado Oficina: frente al Seminario

Aníbal Santos ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 28. 2p.

Sencible fallecimiento

Ayer á las siete de la mañana, después de corta enfermedad, dejó de existir en esta ciudad el doctor don Federico Pizarro, quien prestó valiosos servicios en la enseñanza, como Director del Instituto de Alajuela y en otros puestos de la Administración Pública.

El entierro se verificará hoy á las 10 a. m., saliendo el cortejo de la iglesia de la Merced.

Hacemos presente á doña Lupe Poveda y demás familia, nuestras muestras de condolencia por tan sentido fallecimiento.

CRONICA PARLAMENTARIA

Sesión del 30 de mayo

Quedó aprobada el acta anterior. con una corrección de forma que plió el diputado Baudrit.

—Se aprobó la forma de los siguientes decretos: el que exime de derechos los materiales que para la planta eléctrica de Puntarenas se importen; y el que reforma la ley sobre Junta Nacional de Educación.

—Dictamen favorable al proyecto del diputado Saborío sobre pago de impuestos para caminos. Se puso en discusión el dictamen.

Jiménez, don Manuel. En el proyecto de la comisión informante aparece suprimido el artículo que trata del procedimiento para la composición de caminos en invierno. Pido explicación a la Comisión.

Saborío. Da las explicaciones y cree que en la ley reformada queda vigente el concepto á que alude el señor Jiménez.

Jiménez. Aunque no me satisface del todo la explicación que se ha dado. creo que podemos dejar esto para cuando se discuta en detalle la ley; mi objeto era llamar desde ahora la atención sobre este concepto importante del proyecto que venía suprimido tal vez por error.

Se aprobó el dictamen.

—Dictamen de la mayoría de la Comisión de Gracia favorable á la pensión de Sebastiana Calderón Valverde. Aprobado. El dictamen de la minoría es adverso.

Acusación contra los Magistrados

Continúa en discusión la moción de Santos, sobre la publicidad de los dictámenes de la Comisión Especial.

Rodríguez (Raf.).—Si la acusación fué pública los dictámenes deben publicarse para satisfacción de los acusados, si están libres de todo cargo. Si ellos no conocen esos dictámenes ¿cómo van á venir á defenderse sin saber de qué?

La discusión de esas acusaciones sí debe ser secreta porque así lo establece el Reglamento.

En 1890 se presentó otra acusación contra los Magistrados y el dictamen se leyó en público y se mandó publicar. Apoyado, pues, en esos antecedentes y en el Reglamento mismo mi voto es favorable á la moción del señor Santos.

Quirós.—Yo no me opongo á que se publiquen los dictámenes, pero á su tiempo, esto es, una vez que se lean y discutan. Como el Reglamento dice que esos dictámenes deben leerse en sesión secreta, yo estoy porque no se rompa el Reglamento.

Santos.—Hago hincapié en que se publiquen los dictámenes y su-

plíco al directorio que por atención mande sacar una copia de esas acusaciones y se les mande a los acusados para que no vengan aquí á ciegas, sin saber de qué se les acusa. Eso es lo hidalgo.

Baudrit.—Suplico al Directorio se sirva explicarle por qué razón no le da curso á su moción en la forma propuesta ayer.

El Presidente.—Estamos ahora en los preliminares del asunto. Es prematura, pues, la moción del señor Baudrit. Cuando estemos discutiendo el asunto en sesión secreta, será la primera cuestión que se someta á la consideración del Congreso.

Baudrit.—No me satisface para nada la explicación del señor Presidente. Yo quiero desde el primer momento saber si tengo ó no derecho de conocer en este asunto; no quiero que se me tache de la misma falta que el señor Santos y compañero atribuyen á los señores Magistrados. Pido, pues, que se dé preferencia á mi moción.

Santos.—Señor Baudrit: No atente Ud. contra la soberanía del país, contra nuestra Constitución. Los guatemaltecos me trajeron aquí y yo tengo que reclamar en nombre de mis comitentes cargos muy serios contra esa administración de justicia.

Baudrit.—Insiste en su moción y pide á la Mesa declare, si rechaza su petición para ejercitar su derecho ante la Cámara.

Presidente. No pongo en discusión su moción, porque así como en el sumario de las causas criminales los jueces no son recusables, así en este asunto que apenas está en sus preliminares no cabe recusación contra ningún diputado.

Baudrit Apelo ante la Cámara de la resolución del señor Presidente Alfaro Vargas. No sólo por las razones expuestas por el señor Presidente debe rechazarse la moción del señor Baudrit. El artículo 68 de la Constitución declara absolutamente irresponsables á los diputados por las opiniones y votos que emita en la Cámara.

Reto al señor Baudrit antes de seguir adelante para que me cite una ley ó artículo Constitucional que disponga lo mismo con respecto á los Magistrados de la Corte.

Baudrit. Esta, para mí, es cuestión de conciencia y de dignidad.

Continúa el debate entre los diputados Alfaro, Baudrit y Santos. Terminó el asunto por haber retirado su moción el señor Baudrit.

Se aprobó la moción para que la votación sea nominal.

Votada la moción de Santos para que se lean y publiquen los dictámenes, resultó aprobada, habiendo sólo 4 votos negativos.

En consecuencia se leyeron los dictámenes de la Comisión y se mandaron publicar.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Llegada del ayudante del Gral. Luis Mena

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Nicaragua, el ayudante del Gral. Luis Mena, Coronel don Francisco Amador.

Al consignar esta noticia tenemos mucho gusto de presentar al distinguido huésped nuestro saludo de bienvenida, deseándole grata permanencia entre nosotros.

Para nuestro amigo don Simón Amador, nuestras felicitaciones por la llegada de su sobrino.

Comision que visita al Señor Presidente

Ayer á las 1 1/2 p. m. estubo á visitar á don Ricardo una comisión de los pobladores de San Juan de Dios de Desamparados, compuesta de 12 miembros, para tratar el asunto aguas que está en disputa entre aquel pueblo y el de San Pedro de Santa Bárbara.

Se trata de que este último quiere quitar al primero el derecho que tiene sobre las aguas con que se surte pero he aquí que hay un grave tropiezo, y es que un pueblo, algo numeroso como es el de San Juan de Dios, carece de otra fuente de donde pudiera tomar el agua. Además, los vecinos de San Juan alegan que durante más de 80 años han ejercido los derechos de propietarios sobre tales aguas, cuya expropiación vendría ahora á ser un absurdo, estando, como es de suponer, decididos á llevar á los Tribunales tan magno como importante asunto para ellos, pues quedarían sin agua, dado caso que la expropiación se ejecutara.

Con el señor Presidente de la República estuvieron largo tiempo tratando el asunto, que espera don Ricardo solucionar amigable y prontamente.

Notas personales

—Se encuentra en esta ciudad, procedente de Colombia el señor don Luis Felipe de Castro, quien viene en vía de paseo.

Enviámosle nuestro saludo de bienvenida, y ojalá que le sea grata su permanencia entre nosotros.

—Delicada de salud se encuentra la señora esposa de don Ricardo Bermúdez T.

—Se halla bastante delicada de salud una niñita de nuestro amigo Lic. Luis Sáenz Cordero. Que mejor muy pronto sus deseos.

—Para España salió ayer don Francisco Vidaurrreta, en vía de paseo. Estuvieron á despedirlo en la Estación muchas de sus amistades.

—Para Italia salieron el Dr. Corvetti y su simpática hija.

—Para el mismo país, la Sra. esposa del apreciable Doctor don David Quirós. Sus numerosos familiares fueron á despedirla á la Estación y algunos de ellos la acompañaron hasta Limón.

—Salió para Cartago, en viaje de paseo, el Secretario del Ministro de China, regresando ayer mismo.

—Don León Bonilla salió para Europa en viaje de paseo.

—Para Limón los apreciables jóvenes don Sidney Teller y don Ricardo Gutiérrez.

—Para su hacienda, en la Línea, la señora doña Marcelina de Sacripanti.

Diarias

Defunciones

Isabel Barrientos. 11 meses; Adilia Céspedes. 24 años; Roberto Campos, 2 meses; Leovigildo López. 6 meses.

OBSERVATORIO NACIONAL

DÍA 29 DE MAYO DE 1911

Temperatura al aire libre, máx. 27.5; mín. 17.3; térm. med.—Nebulocidad (0 á 10) 0.50.—Humedad relativa, térm. med. 72; máx. 87; mín. 63; absoluta, térm. med. 15.30.—Presión atm. red. á 0, térm. med. 664.25; á la pesacete normal, med. 692.48.—Evaporación en 24 h del día 1.0; en 24 h de la noche 0.4.—Lluvia en 24 h inapreciable.—BIOLLEY C.

Nacimientos

Carlos Luis, natural de Mercedes Quetzal; Aristides, natural de Rosa Cordero; María Angela, natural de Rosa Berrocal; Nicolás, natural de Juana Gutiérrez.

Pasaportes

Julio M. Díaz, José Díaz, Henry H. Fitch y Climaco Rojas, para Panamá; Justo Herrera para El Salvador; Ricardo R. Scott para Nicaragua; Juana de Sierche, para Manchester.

AVISOS ANTERIORES

Buena ocasión

En esta ciudad se vende un negocio que consta de una casa de huéspedes en punto céntrico. Informes en esta oficina. Mayo 21

SILLAS SILLAS

Tengo para alquilar mil sillas. Entenderse con C. Cocío, en el Circo Teatro. Mayo 21.

AVISO

Hace próximamente dos años, vendí una vaca en la plaza de ganado de Heredia y hace un año volvió al sitio de donde era antes. La persona que la compró á un peón mío, puede pasar por ella, previo pago de gastos.—JACINTO UMANA.—Canton Coronado; mayo 20 3 v.

AVISO

Los que suscribimos, hacemos constar públicamente, que no reconocemos crédito alguno que se haga en nuestro nombre, ni con orden escrita. Gerardo, Ventura, Leonidas, Raúl Elias, Lola, Mercedes y Angelina Guzmán Quiros. 2 v.

VENDO

una guillotina y otros útiles de hojalatería de segunda mano y en perfecto buen estado. Para precio dirigirse á Pablo Brenes en su taller de hojalatería, en medio de la casa del Doctor Durán y El Noticiero.—Abril 27. 10 v.

TAQUIGRAFO Y TIPEWRITER y con alguna practica comercial y en oficinas públicas, solicita colocación en alguna casa de comercio, banco ó otra oficina en que puedan utilizarse sus servicios. Diríjase F. L. F. Lliga de correos;—Mayo 7.—3 v. alt.

En Cartago

Se venden: en Felipe Díaz, 150 manzanas de terreno, en su mayor parte potrero. Clima frío, agua insuperable, buenos caminos pastos extranjeros. En arriendo: 3 manzanas en el molino, terreno plano, agua abundante propio para huerta. Otra en la Plaza Iglesias de 1/2 de manzana, terreno fértil, casa de madera, consuls habitaciones. Informes en la Oficina de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortiz—Abril 30 10 v.

Entrada á favor de los hospitales

Dos mil seiscientos setenta y tres colones sesenta céntimos produjo el impuesto del Ferrocarril de Costa Rica, á favor de los hospitales de Alajuela, San José, Heredia, Cartago y Limón, que hecha la distribución correspondiente tocan al hospital de San José, C 828 81; al de Cartago, C 614 92; al de Alajuela, C 507 98; al de Heredia, C 401 04 y al de Limón, 320 85 ó sea un total de C 2,673 60

Reunion de madereros

El asunto contrato para la construcción de casas

Antenoche en el Hotel Imperial celebraron una reunión 12 negociantes en maderas con el objeto de tratar el asunto contrato para la construcción de casas con don Wengenslaw de la Guardia, contrato que según está redactado, dice con ellos, les perjudica en sus negocios. En Costa Rica hay cerca de 80 serraderos, que como se comprenderá, sufrirán un gran trastorno si el negocio; tal como está escrito, se llevara á cabo, viniendo del Exterior las maderas

Entre los concurrentes vimos á los señores: don Oscar Rohrmoser, Mr. H. Jones, don Adolfo García, don José Ma. Castillo; don Constantino Rodríguez, Mr. Cecil Lindo Mr. Underwood y otros cuyos nombres no recordamos.

Ayer estuvieron en representación de los señores dichos, los caballeros don José M. Castillo y Mr. Underwood, á visitar al señor Presidente de la República, con quien hablaron largamente de lo tratado en la reunión de antenoche, que le pareció muy bueno á don Ricardo, quien les ofreció tomar en consideración las objeciones hechas por ellos, para cuando presente el negocio al Congreso para que éste lo discuta.

Anoche, á las 8, se reunieron nuevamente dichos señores en el Imperial Hotel: hablaron los señores Castillo y Underwood, quienes expusieron á los demás la contestación de don Ricardo á lo que ellos habían acordado.

El Domingo próximo, á las 7 de la noche, celebrarán una reunion en el Club Internacional, dichos señores negociantes en maderas.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay mas que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos mas.

Defunciones de colerín y á AVANZADA EDAD

Sabanillas de Pirris, 28 de mayo.—Víctima de «El Pito» de esta jurisdicción el señor Diego Rojas Arias, á la edad de setenta años. Fué hijo de Pedro Rojas é Inés Arias, naturales de aquel lugar.

—Acosta, 29 de mayo.—A la edad de noventa y cinco años murió en el barrio de Ococa de este Cantón, el señor José Telésforo Castro, quien fué hijo del señor Manuel Castro y de la señora Antonia Castro, nativos del mismo vecindario.—Corresponsal.

Palmichal de Acosta.—27 de mayo.—A causa de la anquilostomiasis dejó de existir aquí el señor Juan Quetzada Monge de 63 años, quien fué vecino de la villa de Desamparados.—Corresponsal sal.

CRONICA

Soldados y policías
Si por vuestra confianza con las mujeres os enfermáis, acudid enseguida á la Botica Universal ó la Farmacia Occidental en busca de la Inyección "Florea" que es la mejor para la gonorrea. Y si es de otra casa alíí mismo encontraréis el específico que os curará

Un alimento
muy apropiado para los tuberculosos.—"Siempre he usado en mi práctica la E. mulsión de Scott, y he notado que es un verdadero alimento muy apropiado para los organismos agotados por la tuberculosis, teniendo la ventaja de no contener creosota ó guayacol, cuyas substancias por sus efectos irritantes sobre las vías digestivas entorpecen la buena digestión y nutrición de los enfermos".—Dr. Jesús González, Treviño, Saitillo, Oah. México.

Ramón Zelaya
ABOGADO
Miembro del «Consejo Internacional» de Jurisconsultos de París.—Tiene el gusto de participar á Usted, que ha abierto nuevamente su despacho en esta ciudad, frente al Colegio Superior de Señoritas, en donde atenderá sus estimables órdenes.
Puede dar consultas verbales ó escritas en francés, inglés, alemán é italiano.—San José Mayo 1911

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO
En la 9a. amortización ha sido favorecido con un traje Francisco Mira Revilla, y la 10a. se efectuará el domingo 4 de junio.
Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos castmires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por un colon semanal se puede obtener en ella un elegante vestido como obsérvese recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Más noticias de Honduras

Tegucigalpa, 30.—Recibido á las 7 p. m.—La capital prepara una espléndida ovación al General Bonilla.

El General Ferrari recibió en Amapala visita del cuerpo consular con motivo de la muerte de su padre.

Llegó doña Rosalía de Monterrosa procedente de Guatemala.

Le epidemia de la tos ferina ha desaparecido. El tiempo es magnífico; lluvias se han interrumpido.
ROBERTO FERGAN

Noticias

—DE—

NICARAGUA

Permiso al Ministro de Fomento Sublevación de presos. Muerte del Mayor de Plaza. Otras noticias

Managua, 30. Recibido á las 8 p. m. Se concedió permiso al Ministro de Fomento, don Alejandro Cantón, á nexando las funciones al Subsecretario. Cantón va para Puerto Limón.

—Los presos de jinetega se sublevaron, matando al Mayor de Plaza Adán Espinosa. Orden restablecido inmediatamente. El jefe de los revoltosos José Bolaños Pineda está gravemente herido. Embarcose ayer para Corinto á las 8 p. m. con rumbo Norte, el ex-Presidente Juan J. Estrada y familia.

—Grave, con fiebre está la esposa del Ministro americano Northcott.

—El General Luis Mena y familia residen desde hoy en el Campo de Marte.

—Don Santiago Callejas contraerá matrimonio el 18 de junio con la señora Elisa Mayorga.

—El número 4282 resultó premiado ayer con 40 mil pesos.—FELIPE AVILA

Estudios

para reformas en el Mercado y canalización de la acequia de Pavas

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión de anoche, acordó: sacar á licitación la provisión de un estudio en cuanto á ventilación y estética para mejorar las condiciones actuales de los patios del Mercado, reconociéndose la suma de \$ 250 por el mejor trabajo que se presente, á juicio de la Municipalidad.

—Facultó al señor Gobernador para comprar por \$ 3500 una propiedad á la señora María Luisa Molina de Chaves pagándole \$ 1500 al contado y el resto en cuatro trimestres vencidos, sin intereses, para proceder a la apertura de una calle en Turrújal y solicitar del Poder Ejecutivo la expropiación de una faja de tierra del señor Tobias Solís para la misma vía.

—Se leyó un presupuesto para la canalización de la acequia de Pavas, en que se calcula en \$ 27,267 el costo de la obra: Se acordó dejar catarla y sacar á licitación los estudios del caso, dándose \$ 300 por el trabajo que merezca la aprobación del Municipio.

ECOS DE ESPAÑA

Madrid, 27.—Vendría reanudó su vuelo en Burgos, y á las cinco y media de la mañana cruzó Madrid, á la altura de un kilómetro, aterrizando al público, pues á las ocho se arrojó con mucha rapidez á tierra, fatigado. Sus compañeros del club aereo lo recogieron, prestándole los auxilios del caso, recobrando sus perdidas fuerzas. Manifestó que una enorme águila lo atacó, pero que con su pistola se defendió, hiriénolo.

Madrid, 27.—El Rey recibió á Alveñdrines; lo felicitó y le concedió la Cruz de la Victoria.

De Inglaterra

Londres, 27.—Mr. Legnald Thomas Jower, fué nombrado Ministro ante Argentina.

Londres, 27.—El señor Alcorta fué recibido por el Rey en el Palacio de Buckingham con el señor Domínguez.

El Rey tuvo una animada conversación de media hora sobre la Argentina.

PABLO M. RODRIGUEZ

Abogado

Oficina: en su casa de habitación 50 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia, antiguamente de los Alfaro, Avenida 2a. Sur. Atención en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

Rapidas

Don Anibal Amador y señora, han tenido la suerte de recibir una chiquitina que vendrá á ser la dicha de un hogar que, aunque humilde, respira felicidad, honradez y trabajo.

—Algo hablaremos acerca del proyecto que el diputado Vargas Calvo presentó al Congreso en el sentido de modificar el sistema empleado para el reclutamiento del ejército.

—También don Gonzalo Lizano Guardia y señora están de plácemes con la venida á su hogar de un hermoso niño, para el que deseamos todo género de felicidades.

Compañías de Zarzuela Y DRAMA

próximas de llegar al país

El 8 ó el 9 del mes entrante llegará á esta capital la Compañía Dramática Evangelina Adams. Trabajarán solamente durante el mes de junio. Luego seguirá para Bogotá.

El Teatro Nacional ha sido pedido para dos compañías más: una de zarzuela de género grande que vendrá desde Méjico y la otra dramática que traerá el señor A Du Bouchet, con cuyo objeto saldrá pasado mañana de esta ciudad para La Habana.

Eso lo sabíamos

Congestionado y echando espumarajos por la boca, se nos plantó de frente el grueso dueño del hotel, dando un escudaludo que el buen Perico supo eludir.

A todo esto el médico llegó jadeante y recetó, causando admiración á todos por su simplicidad.

A guien de los allí presentes objetó. "Ni aun así; estas cosas no anuncian gravedad, teniendo en cuenta que para el perfecto funcionamiento del organismo, no hay como la higiénica y exquisita cerveza de Traube.

Aprehensión de un contrabando

El Resguardo Fiscal de Grecia, comandado por su jefe, se constituyó en el barrio de San Pedro de La Unión de aquella jurisdicción y decomisó en casa de la señora Petra Fonseca una garrafa con aguardiente clandestino.

Al ver llegar al Resguardo la señora Fonseca rompió el envase. En la Subinspección de Hacienda de Grecia se instruye la sumaria. La indicada está detenida y será puesta á la orden del señor Inspector General de Hacienda.

Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriña, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES
CURAN INSTANTÁNEAMENTE
Dolores de Estomago Indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

esencia de la verdad en el análisis de tamaña perfidia, tan siniestramente deslizada en el seno de nuestra Provincia, y con tanta cautela lanzada por entre las sombras sigilosas de la intriga, es posible que prospere esta querrela, y que hermanos miren á hermanos con recelo, con desdén, siquiera con indiferencia.

Apuremos de esta lección todo lo a cargo de tan cruda experiencia, como un tributo de nuestras aspiraciones; busquémosnos unos á los otros con igual cariño y démosnos sin reservas el abrazo de concordia, no debiendo recordar de este incidente otra cosa, para nuestro provecho y para el del país entero, que la existencia de una figura fatídica, que en su loca aspiración de mando, no tendría inconveniente en formar su pedestal con los despojos de la unión de la familia costarricense.

Que caigan las caretas, que surja la verdad y que al derramar su luz beneplácita sobre las conciencias, las fortalezca con sus dones inapreciables.

Soy del Señor Director, atto. y s. s. SEVERO RÍCIDO.—San Ramón, 25 de mayo de 1911.

AVISOS ECONOMICOS

COMPRO un perro bravo, que sea nuevo y no muy caro.—Ramon Roy, informará.—Mayo 30.—10 v.

SE vende una bestia de silla, elegante y nueva. Informes en la Caballeriza de don Adolfo Sáenz.—Mayo 2.—104 v.

SE vende un ropero grande, en buen estado y barato.—Entendese con Brigida de Pisado.—Cartago, mayo 30.—10 v.

NOMAS OAMANAJA.—Ahora sí se puede aprender á hablar inglés, porque el profesor H. J. Edwards ofrece dar una clase diaria por cinco colones al mes.—Dirección: el Gran Hotel Internacional de don Alfredo Tosi.—Mayo 30.—10 v.

YA LLEGARON las famosas semillas de hortaliza, con especialidad las de repollos, coliflor, cebollas lonisianas, canarias, reina y del país. De venta en el mercado de San José en "La Agricultura", de Victor CARAZO Abril 11 1 m.

RECTIFICACION.—Hago saber que yo no renuncié el puesto en el Liceo de C.R.—H. J. Edwards, Profesor de Inglés, (Delegado examinador al Ministerio de Instrucción Pública). Dirección: Gran Hotel Internacional de don Alfredo Tosi. 10 v.

AVISO

Me hago cargo de recibir en arriendo, casas para alquiler ó para vender las, haciéndome cargo de las reparaciones. También como arrendar y vender lotes en esta ciudad, teniendo algunos para la venta. Para informes en esta oficina.—M. SALAZAR.—Abril 12 1 m

AVISO al público y á las autoridades. dadas que de la Sabana se me desapareció una yegua negra, órdnaria, de carretón, regular de tamaño, tiene un fierro en forma de dos números pequeños con una marca confusa A. La persona que me indique su paradero lo gratificaré bien. Dirijan se á Juan Obaves Rojas, en el Rincón de Cabillos. San José, mayo 20 10 v.

—IMPORTANTE—

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada **MARCA "FEDERICO TINOCO"** serán los siguientes:

Azúcar de la. á € 14 00 el quintal (catorce colones)
" " 2a, 12 00 " (doce colones)
" " 3a, 10 00 " (diez colones)

5 % de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Ossanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, **Manuel Saldias**

San José, noviembre 4.

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

Tintas finas de colores sólidos sin ingredientes dañinos

Órdenes por correo libres de porte

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA



Edgar Knorr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos:

Cerveza Munich "Pachorr" (Cl. 4.80 doc.)
Cerveza El Castillo (Stifts-Brau Cl. 4.40 doc.)
Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan and Cia.)
Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (dulces y secos).
Mantecilla alemana y danesa. Brevia dulce "La Legítima".
Tabacos Virginia y Connecticut. Betún Cl. 4.20 (Cl. 9.00 grs.)
Fosforos Sirius (tamaño grande) a Cl. 15.00 lista.
Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas.
Hierro para techo 33 30. 42 Polvo insecticida "Pereat".
Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tentonia.
Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. B. Pio X. Despertadores.

SE VENDE: Una casa propia para familia numerosa, sita en la Avenida Central Oeste; y una caldera de vapor de 20 caballos con su correspondiente motor, casi nueva. Dirigirse así: E. G.—Apartado 188.—San José 6 de abril. 1 m.

SE VENDE un lote grande, situado en la esquina de la calle 2a Norte, Avenida 7a Oeste, trececientas varas al Norte del correo. En esta oficina se informará ó al apartado de correo 98.—San José, mayo 20. 10 v.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 4 de abril de 1910 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Rumbo al Oeste (Lea para abajo)										ESTACIONES	Rumbo al Este (Lea para arriba)									
Domingo solamente	Diario	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Domingo solamente	Miércoles y Sábado solamente	Diario, excepto domingo	Domingo solamente		Diario, excepto domingo	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Diario	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente		
										LIMON										
										MOIN JUNCTION										
										MOIN JUNCTION										
										CASTRO										
										ZENT										
										ESTRADA										
										MOIN JUNCTION										
										SABORIO										
										ESTRADA										
										MATINA										
										SIQUIRES										
										LA JUNTA										
										LA JUNTA										
										GUACIMO JUNCTION										
										GUAPILES										
										LA JUNTA										
										FLORIDA										
										PERALTA										
										TURRIALBA										
										TUOURRIQUE										
										JUAN VIÑAS										
										SANTIAGO										
										PARAISO										
										CARTAGO										
										TRES RIOS										
										SAN JOSE										
										HEREDIA										
										ALAJUELA										

W. E. MULLINS, —Gerente General

J. H. BURKE, —Superintendente